



Unión Médica Nacional

Sindicato Médico

AFILIADA A LA ASOCIACIÓN MÉDICA MUNDIAL
FUNDADA EL 26 DE SETIEMBRE DE 1944
SAN JOSÉ-COSTA RICA-AMÉRICA CENTRAL



23 de abril de 2020
UMN-0192-2020

**Señor
Carlos Alvarado Quesada
Presidente de la República de Costa Rica**

Estimado Sr. Presidente:

Desde 1942 Costa Rica cuenta con uno de los pilares fundamentales de su centenaria democracia: la Caja Costarricense de Seguro Social. Por 78 años ha soportado todo tipo de vicisitudes pero con el esfuerzo de funcionarios probos y gobiernos visionarios se ha logrado posicionar como el eje de uno de los mejores sistemas de salud del mundo.

Protegida con agudeza de futuro por los constituyentes de 1949, que le dieron protección desde la Carta Magna, le ha devuelto a los costarricenses el orgullo de expectativas de vida y mortalidad infantil solo dignas de los países más desarrollados y ricos del mundo.

Pero nada de esto ha sido gratis. Es el producto de la inversión más inteligente que puede hacer un pueblo: invertir su dinero en el bienestar físico, mental y social de sus ciudadanos, que de ello partirá asimismo todo el bienestar de la Nación.

Hoy, como siempre, la CCSS ha respondido con gallardía y valor defendiendo al pueblo costarricense del COVID 19, aún a costa de la salud de muchos de sus funcionarios y poniendo su cuota de sacrificio económico al disminuir voluntariamente, por tres meses, sus ingresos para darle un respiro al sector productivo costarricense, en especial al pequeño y mediano empresario, aun a sabiendas de que, con el galopante aumento del desempleo generado por despidos masivos en el sector privado y la alta carga de costos para la atención de la pandemia, ya sus arcas se verían mermadas.

Esperamos, albergando alguna esperanza en su equipo económico de gobierno, que se diera la solución a esta apremiante situación con acuerdos que partieran, por ejemplo, de un inteligente manejo de la negociación de la deuda externa, que ya nos venía ahogando mucho antes de la pandemia, o el dirigir dineros que están destinados a proyectos no prioritarios para reorientarlos a salvaguardar la vida de los costarricenses.

Nada de eso hemos visto. Se piden prestamos de \$500 millones de dólares para hacer un cartel de licitación para un tren, pero no hay ideas para rescatar las pensiones de cientos de miles de costarricenses, adultos mayores que dependen de ese ingreso para subsistir o para sostener la atención medica de todo un pueblo.

Todos somos Unión Médica

Teléfono 2290-5490 * Fax 2231-7373 * Sabana Sur * Apartado 5920-1000 * unmedica@unionmedica.com / www.unionmedica.com



Unión Médica Nacional

Sindicato Médico

AFILIADA A LA ASOCIACIÓN MÉDICA MUNDIAL
FUNDADA EL 26 DE SETIEMBRE DE 1944
SAN JOSÉ-COSTA RICA-AMÉRICA CENTRAL



-2-

Asimismo su gobierno tampoco ha considerado, ni ahora ni antes de la pandemia COVID 19 pagarle a la Caja los miles de millones que el Estado, como patrono, le debe a la institución y que ha desfinanciado en mucho el principal régimen de pensiones del país.

En esta hora difícil, Sr. Presidente, le escribimos esta carta abierta no para pedirle sino para exigirle que cumpla con el mandato constitucional estampado en los artículos 74 y 177 de nuestra Constitución Política y ofrezca una solución pronta y eficaz para este desplome financiero de la principal institución de nuestra seguridad social. No se deje amedrentar por las voces del odio y la privatización. La Caja es del pueblo y si usted como Presidente de la República le da la espalda, vera entonces como un hijo defiende a su madre. No permita que la pandemia de la ignorancia nuble el pensamiento, recuerde que la CCSS tiene en pie a Costa Rica.

Este país ha hecho un esfuerzo encomiable para actuar armónicamente con el fin de mitigar el impacto de una pandemia que ha cobrado millares de vidas en el mundo. Pero sin la participación fundamental de la Caja Costarricense de Seguro Social, no lo lograremos.

Esperamos que haya voluntad de su parte para ofrecer, en el marco constitucional, una estrategia integral al desbalance financiero que enfrenta tanto el Régimen de Enfermedad y Maternidad como el Régimen de Invalidez Vejez y Muerte.

Finalizamos haciendo eco de nuestro Himno Nacional recordando que los hijos de esta Patria noble piden que bajo el límpido azul de su cielo vivan siempre el trabajo y la paz. Esa Paz depende de la estabilidad de la Caja Costarricense de Seguro Social.

Agradeciendo su atención,

Dr. Edwin Solano Alfaro
Presidente



JSM/fam

Todos somos Unión Médica

Teléfono 2290-5490 * Fax 2231-7373 * Sabana Sur * Apartado 5920-1000 * unmedica@unionmedica.com / www.unionmedica.com